

	<p>Objekt: Werbetafel Crombacher Pilsener</p> <p>Museum: LWL-Freilichtmuseum Hagen Mäckingerbach 58091 Hagen 02331 7807-0 freilichtmuseum-hagen@lwl.org</p> <p>Sammlung: Brauereiobjekte aus der Sammlung des LWL- Freilichtmuseums Hagen</p> <p>Inventarnummer: 1998-0484</p>
--	--

Beschreibung

„Schnellerer Weg – Frischeres Bier!!!“. Mit diesem Slogan bewarb die Krombacher Brauerei (damals noch mit „C“ geschrieben) den ersten Siegener Pils-Express für ihre Biere. Auch wenn es sich bei dieser Werbetafel um eine historische Nachahmung handelt, verweist das Objekt auf die frühen Werbeaktivitäten der Brauerei. Da es dem Krombacher Braumeister um 1890 gelang, ein erstes Bier nach Pilsener Brauart herzustellen, könnte eine solche Werbetafel zu Beginn des 20. Jahrhunderts angefertigt worden sein. Die für Westfalen neue Biersorte dürfte nicht nur den Siegerländern gemundet haben, sondern wurde schon bald mit dem Siegener Pils-Express auch in weiter entfernte Regionen transportiert. Bis heute ist das Krombacher Pils das Flaggschiff der Brauerei.

Die Krombacher Brauerei wurde 1803 erstmals urkundlich erwähnt. Der Kreuztaler Stadtteil Krombach liegt verkehrstechnisch günstig an der Durchgangsstraße vom Siegerland nach Köln. Ein entscheidender Standortvorteil für die Brauerei, die schon früh mit der Belieferung anderer Ortschaften begann. Der Umzug auf das heutige Gelände erfolgte in der 2. Hälfte des 19. Jahrhunderts. In dieser Zeit wurden zwei Felsenkeller angelegt, die als Lager dienten.

Grunddaten

Material/Technik:

Emaillie

Maße:

H: 25 cm x B: 15 cm x T: 1,5 cm

Ereignisse

Wurde
abgebildet
(Akteur)

wann

wer Krombacher Brauerei

wo

[Geographischer wann
Bezug]

wer

wo Westfalen (Region)

[Geographischer wann
Bezug]

wer

wo Siegerland

Schlagworte

- Bier
- Brauerei
- Werbung

Literatur

- Deutscher Brauer-Bund (Hrsg.) (2021): Der Deutsche Brauer-Bund - eine Chronik. Berlin
- Jakob, Volker (2006): Westfälisches Bier. Münster